
Ressources Internet - N° 301, Septembre 2005

De Cyrus à Alexandre

La chaire d'histoire et civilisation du monde achéménide et de l'empire d'Alexandre du Collège de France met en ligne informations et documents.

Le site Web de la chaire de Pierre Briant, consacré à la publication de documents et d'outils documentaires sur l'histoire du Moyen-Orient et de l'Asie centrale à l'époque de la domination perse achéménide, entre Cyrus et Alexandre le Grand (de 550 à 320 av. J.-C.), a été entièrement rénové. Il s'agissait au départ de présenter les travaux de la chaire, mais aussi de créer un réseau international dans un domaine de recherche spécialisé. C'est un pari gagné.

<http://www.stoa.org/>

La réussite est technique d'abord avec une interface désormais en flash mais rapide, avec un recours systématique au pdf pour la présentation des documents scientifiques, avec aussi un moteur de recherche dans un site devenu très important (3 000 pdf !).

Au plan rédactionnel, la division est classique et claire, avec les modules « actualités », « ressources », « documents » et « contacts ».

L'internationalisation du comité de pilotage du site, la richesse de l'annuaire et des catalogues de ressources, la diversité des outils laissent la confortable impression que rien de ce qui est achéménide sur cette terre n'est étranger au site.

<http://www.achemenet.com/>